



会長	熊谷敏明
幹事	菅原慶一
会報	氏家良典 江川元徳 佐藤幸一 飯塚仁哉
例会場	ホテルサンシャイン佐沼 ☎22-8180 FAX22-0327
例会日	毎週木曜日 12:30~13:30
事務所	ホテルサンシャイン佐沼 ☎22-8180 FAX22-0327

第2575回例会 2016. 12. 8 No.19

本日の出席率

・本日の出席率 73.21%

ニコニコボックス

- ・熊谷敏明会長 先週、選任された次年度理事の皆さんのご活躍に期待いたします。高田次雄会員のスピーチに期待します。ゲストスピーカーさん、よろしくお祈りします。
- ・高田次雄会員 本日、ゲストスピーカーと致しまして佐沼税務署長鈴木芳樹様をお招きしております。よろしくお祈り致します。
- ・鈴木彦太会員 高田次雄会員のスピーチ、ベテランの楽しみ、ご期待を申し上げます。
- ・布施孝之会員 本日のスピーチを楽しみに。
- ・村上武彦会員 高田次雄会員のスピーチに期待して。
- ・飯塚仁哉会員 歴史に精通した高田次雄会員に代りゲストスピーカーのお話を楽しみに。
- ・佐藤幸一会員 高田次雄会員のスピーチ楽しみにしております。
- ・八谷郁夫会員 高田次雄会員、久しぶりのスピーチ楽しみにしています。
- ・阿部泰彦会員 鈴木芳樹佐沼税務署長さんを歓迎して。高田次雄会員のスピーチご苦労様です。
- ・佐藤敬喜会員 本日のスピーチに期待して。早退させて頂きます。
- ・菅野幸一郎会員 宮城県美術館で1月14日~4月16日まで、ルノワール展が開催されます。これまでの美術館の最高入場数が期待されています。前売券が200円安い1,300円です。ほしい方は菅野まで申しつけ下さい。本日、高田次雄パスト会長のスピーチにご期待致します。
- ・菅原文之会員 高田次雄会員のスピーチ担当、ゲストスピーカーに期待します。

- ・佐藤静市会員 高田次雄会員、ゲストスピーカーを歓迎します。
- ・猪股育夫会員 高田次雄会員のスピーチにご期待申し上げます。ゲストスピーカーを歓迎します。
- ・高橋義文会員 本日、高田次雄P・Pのゲストスピーチを楽しみに期待致します。
- ・伊藤幸子会員 忘年会シーズンで飲み過ぎに注意して下さい。今年もあとわずかです。
- ・菅原慶一幹事以下 ゲストスピーカーを歓迎して。
千葉吉男会員 山田直志会員 佐竹孝行会員
遠藤光則会員 佐々木源悦会員 岩淵正彦会員
高橋利光会員 富士原裕子会員 山田正会員
武川毅会員 岩淵栄市会員 千葉正宏会員
加藤亮会員 佐藤充彦会員
以上、ありがとうございました。

会長要件 熊谷敏明会長

本日もお忙しい中を例会にご出席いただきありがとうございます。昨夜から今朝にかけて、今年初めて屋根が白くなるほど雪が降りました。昼までには、ほとんどとけましたが、本格的に冬到来という感じがしました。

さて、先週、新入会員推薦があり、理事会で協議した結果、本日皆様にお諮りすることになりました。詳しくは、武川毅会員増強委員長から紹介があると思いますが、ご承認いただきますようよろしくお願い致します。

本日は、高田次雄パスト会長のスピーチ担当です。佐沼税務署長の鈴木芳樹様がゲストスピーカーとしていらっしゃっています。どの様なお話をさせていただけるか非常に期待しております。

また、来週はクリスマス家族例会です。今夜、親睦活動と社会奉仕の合同委員会が開かれ、最後の詰め打ち合わせを行います。楽しい家族例会になりそう

な予感がいたします。是非多くの会員の皆様とご家族にご参加いただきますよう、お願い申し上げます。

幹事報告 山田正副幹事

- ・一般財団法人比国育英会バギオ基金より
2015年度事業報告書の送付と基金への寄付依頼

各委員会報告

- ・社会奉仕委員会 (佐藤敬喜委員長)
次週のクリスマス家族例会時に行いますオークションの商品 (3,000円以上) の提供をお願い致します。
- ・親睦活動委員会 (千葉正宏委員長)
昨日現在、クリスマス家族会への参加は、会員38名、ご家族12名となっております。皆様に楽しんでいただくよう頑張っておりますので、ご協力をお願いします。
- ◎次年度理事決定 (12/1)
及川昭宏会員 及川富男会員 佐藤早智子会員
千葉正宏会員 富士原裕子会員 武川毅会員

今週のスピーチ (担当: 高田次雄会員)

佐沼税務署 署長 鈴木芳樹様

本日は、一般的にあまり知られていない点、又、税務調査の事例、過去に私が行った不正調査の事例などをお話したいと思います。

一般的に皆様は、税務署と言うと、どういうイメージをお持ちでしょうか。おそらく誰もが良いイメージではないと思います。よく聞きますのは、税務調査が終わった後から聞こえてくるのは「税務署に入られた」「何百万円持って行かれた」といったことです。このような会話を聞きますと、当然、いやがられている、嫌われていると言うふうに認識しておるところでございます。

私も色々と所を経験しております。初めて飲みに行った所で「お勤め先どちらですか」と聞かれた時「私、税務署に勤めています」となかなか言えません。それは何故かと言いますと、お店の人もお客様も引いてしまうことがあります。お店の雰囲気を壊してはだめだと言うことで、県職員、銀行員等はその場をにごしている状況でございます。しかしながら、スナックのママさん達やそういう方達は見抜いております。と言うのは、我々が長年培ったと言いますかその体に染み付いていると言いますか、習慣で目の前の棚にボトルが並んでいると数えてしまうんですね。ボトルだけにしておけばよいのですが、椅子やテーブルの数、従業員の数を数え、客層を見てしまいます。若い方がいる所は客単価が安いのです。こんなことをキョロキョロ観察していることもあって、そういう仕草でわかってしまうのではないかと考えております。長い間についた癖だと思います。

ところが、一つだけ税務署を頼りにされる場合がございます。それはどういったことかと言いますと、例えば「誰々さんは、税金をこれまで一銭も払ったことがない、申告をしたことがないと言っているの、何とか調査してほしい」、「隣りの人が高級外車に乗っている、最近リゾートマンションを買ったようだ、これは脱税をしているのではないか、調査してほしい」

こう言った事の時には税務署に依頼してきます。確かに税務調査権は国税局なり税務署でしか出来ません。その様に言ってくる手段としては、手紙、電話、直接税務署の窓口に来てお話しされるケースもあります。通報と言いますか諜報提供、俗に言うタレ込みですね。どういう方が来るかと言いますと、元奥さん、同業者、従業員、友人、近所の人と色々様々です。匿名の場合も実名の場合もあります。こんなケースもあります。「仏壇の引き出しに貸金庫の鍵が入っていますよ」、「売上金をごまかして〇〇銀行△△支店の娘の口座に入金していますよ」と。こんなこと細かく言う人は家族しかいないのですが…。しかしながら、実際にその情報が正しい時もありますが、妬み、何らかのトラブルが原因で、でっち上げ通報される方もあります。いただきました情報につきましては、事実関係を確認して対応しているところであります。

この様に、誰が見ているか、誰が聞いているかわかりません。もう既にこっそりと情報提供が税務署になされているかも知れません。十分気を付けていただければと思います。私共と致しましては、通報のみで税務調査をしている訳ではありません。しかしながら、場合によっては、この通報をもって国税局の査察が入るケースがございます。

第三者からの情報提供があるという話をしました。実は、税務署でもひそかに情報収集を行っております。例えば、テレビ、新聞、週刊誌、地元の情報誌などのマスメディア。例えば、先週、宮城県のラーメンのランキングが出ていたと思いますが、それは非常に良い情報なんですね。1、2、3となるとそれだけ収入があるということです。こういった情報を集めています。又、インターネットの情報、口コミ情報がいっぱい載っています。ネット販売の情報もあります。古着を売ってみたり、自分で仕入れて売ってみたりと情報がいっぱいあります。

この辺ではあまり見られませんが、国分町で山形からさくらんぼ、スイカ等トラックに満載してやってきて販売しています。これらは果して申告に反映しているかどうかと言う点です。車のナンバーを記録して情報収集をしております。

基本的には、税務調査というのは、申告された所得金額が正しいかどうかの確認です。正しければ何の問題もありません。

— 紙面の都合により、税務調査の着眼点については割愛させていただきました。



ゲストスピーカー 鈴木芳樹佐沼税務署署長